
 

                                                           Via Corsica 1 

                                                                 26041 Casalmaggiore 

                                                                 tel. 0375203122 

                                                                 e-mail: ufficiodipiano@concass.it 

 

Assemblea Consortile Consorzio Casalasco Servizi Sociali 

Mercoledì 18 ottobre 2023 ore 18.00 
 

Il giorno 18 del mese di ottobre dell’anno duemila ventitré, alle ore 18.00, attraverso Microsoft Teams, a 

seguito di regolare convocazione effettuata con prot. n° 1245 del 9/10/2023, si è riunita l’Assemblea 

Consortile.  

Sono presenti:  

 

Comuni 

 

Sindaco 

 

Presente 

Calvatone Valeria Patelli X 

Casalmaggiore Filippo Bongiovanni X 

Casteldidone Pierromeo Vaccari In presenza 

Cingia de' Botti Fabio Rossi x 

Gussola Stefano Belli Franzini x  

Martignana di Po Alessandro Gozzi Assente 

Motta Baluffi Antonietta Premoli  x 

Piadena Drizzona Matteo Priori X 

Rivarolo del Re ed Uniti Luca Zanichelli Assente 

San Giovanni in Croce Pierguido Asinari Assente 

San Martino del Lago Dino Maglia X 

Scandolara Ravara Roberto Oliva Assente 

Solarolo Rainerio Vittorio Ceresini X 

Spineda Fabrizio Bonfatti Sabbioni X  

Tornata Mario Penci Delega al sindaco di Calvatone  

Torricella del Pizzo Commissario  Assente 

Voltido Giorgio Borghetti X  



Sono presenti, inoltre: 

- il presidente del consorzio Massimo Mori,  

- l’assessora alle politiche sociali, terzo settore e pari opportunità del comune di Casalmaggiore, Linda Baroni 

- la consigliera dott.ssa Laura Corbari, 

- la direttrice del consorzio dott.ssa Cristina Cozzini,  

- la componente dell’ufficio di piano dott.ssa Sara Delvò. 

 

 

1304 18/10/2023 9 

Analisi e approvazione della PROCEDURA WHISTLEBLOWING PER LE 

SEGNALAZIONI DI VIOLAZIONI DELLE DISPOSIZIONI NORMATIVE AI SENSI 

DEL DECRETO LEGISLATIVO 10 MARZO 2023, n. 24 

1305 18/10/2023 10 Rinnovo del Consiglio di amministrazione del Concass; 

1306 18/10/2023 11 Analisi preliminare riparto Fondo sociale Regionale 2023; 

1307 18/10/2023 12 Analisi e approvazione “patti per l’inclusione 23/24”; 

1341 23/10/2023 13 nomina cda  

 

 

 

Ordine del giorno:  

 

1. Analisi e approvazione della PROCEDURA WHISTLEBLOWING per le segnalazioni di violazioni delle 

disposizioni normative ai sensi del decreto legislativo 10 marzo 2023, n. 24 

2. Rinnovo del Consiglio di amministrazione del Concass; 

3. Analisi preliminare del Fondo Sociale Regionale 2023; 

4. Analisi e approvazione “patti per l’inclusione 23/24”; 

5. Varie ed eventuali. 

 

 

Del. n. 9 del 18/10/2023 (prot.1304) Analisi e approvazione procedura WHISTELBLOWING  

 

Introduce il primo punto all’ordine del giorno la dott.ssa Cristina Cozzini descrivendo le novità della nuova 

procedura Whisterblowing.  

La procedura prevista dal Concass ha l’obiettivo di fornire al segnalante le indicazioni operative ed è volta 

alla tutela e protezione del whistelblower stesso attraverso l’individuazione di misure concrete di tutela; il 

segnalante potrà fare affidamento su una protezione effettiva ed efficace che gli eviti una esposizione a 

misure discriminatorie.  

Il decreto è entrato in vigore il 30 marzo 2023 e le disposizioni ivi presente hanno effetto a partire dal 15 

luglio 2023.  

Il sindaco Bongiovanni sottolinea che la procedura di Whistelblowing è un atto obbligatorio per tutti gli Enti 

pubblici e privati. 

 

L’assemblea approva all’unanimità. 

 

 

 



Del. n. 10 del 18/10/2023 (prot. 1305) Rinnovo del Consiglio di amministrazione del Concass 

 

Prende la parola la sindaca Patelli che introduce il secondo punto all’ordine del giorno spiegando la 

composizione e le scadenze dei mandati di ogni membro del Consiglio di amministrazione.  

I membri ai quali il mandato scade naturalmente in data 27 ottobre 2023 sono: Mauro Ferrari, Goslino 

Cesare e Velleda Rivaroli.  

Il sindaco di Cingia de’ Botti, Fabio Rossi, dichiara di non essere stato opportunamente coinvolto per 

prendere una decisione basata sul merito dei componenti del CdA, e si astiene dal dare il suo parere 

favorevole.  

Dopo un lungo confronto, si ritiene utile rinviare la decisione finale per dare modo ai sindaci delle 

aggregazioni dei comuni rappresentati dai consiglieri in scadenza di confrontarsi ulteriormente.  

 

L’assemblea pertanto decide di aggiornarsi in nuova seduta.   

 

Del. n. 11 del 18/10/2023 (prot.1306) Analisi preliminare del Fondo Sociale Regionale 2023 

 

Prende la parola la dott.ssa Cozzini; precisa che l’analisi che sta presentando ha carattere preliminare, in 

quanto il piano di riparto sarà approvato dall’assemblea di Ambito, in data 23.10.23. 

Il finanziamento è destinato alle unità di offerta, presenti nel gestionale AFAM, che hanno compilato l’istanza 

dedicata. L’importo complessivo del fondo ordinario è pari a 570.135,80€ di cui 267.600,59€ spettanti al sub 

ambito casalasco. A questo ammontare si aggiungono 13.364,21€ (destinati agli asili nido che hanno 

presentato istanza) di riserva accantonati nel 2022 e una quota aggiuntiva di 35.773,25€ (13.417,00 come da 

DGR e 22.356,25€ da residui non spesi) per gli oneri delle comunità per i comuni con meno di 3.000 abitanti.  

Al consorzio sono pervenute: 

- 9 istanze dai comuni casalaschi e da 3 unioni di comuni; 

- 7 istanze dai servizi prima infanzia (solo un ente gestore di asilo nido non ha presentato la 

domanda); 

- 2 istanze dai CSE finalizzate ad una rendicontazione conoscitiva in quanto gli oneri sono stati 

riconosciuti direttamente ai comuni che hanno pagato le cooperative per l’erogazione del servizio; 

- 1 istanza per la CAH che non è stata finanziata in quanto si presentava con bilancio in attivo; 

- 1 istanza per la comunità alloggio minori “Senghor” gestita dalla cooperativa Meraki. 

 

In sintesi, l’86% del fondo è destinato agli enti pubblici, ovvero ai comuni; il 10% agli enti privati e il restante 

4% come fondo di riserva per far fronte ad eventuali emergenze.   

 

L’assemblea prende atto dell’analisi preliminare del FSR 2023.  

 

 

Del. n. 12 del 18/10/2023 (prot. 1307) Analisi e approvazione “patti sociali per l’inclusione 23/24” 

 

Prende la parola la dott.ssa Cozzini dichiarando che le risorse economiche, vincolate dal FNPS, ammontano 

ad un totale di 80.000€ complessivi. Tali risorse saranno a disposizione a partire dal 1° ottobre 2023 fino al 

31 agosto 2024. I fondi che non verranno esauriti dai comuni al termine del periodo indicato verranno 

riassorbiti dal consorzio e ridestinati ad altre progettualità sempre secondo le indicazioni date dal Fondo 

Nazionale delle Politiche Sociali, annualità 2023. 

I patti vengono suddivisi in due categorie:  



 

- Patto sociale semplice: corrisponde ad un contributo economico a favore di una categoria di cittadini 

in grave stato di fragilità economica e deve essere utilizzato al fine di evitare la cronicizzazione dello 

stato di povertà. Non possono beneficiarne i cittadini che percepiscono il reddito di cittadinanza. 

L’importo massimo erogabile è pari a 500€ e può essere richiesto al massimo due volte lo stesso 

beneficiario nell’arco dei 12 mesi. Nella misura massima, può essere usato il 25% delle risorse messe 

a disposizioni per ogni singolo comune/unione.  

 

- Patto sociale per l’inclusione: consiste in un progetto personalizzato per sostenere un aiuto di tipo 

generativo e implica un impegno attivo da parte del cittadino beneficiario. Può avere un importo 

massimo di 1.500€ e per accedere al patto è necessario avere un ISEE ordinario inferiore ai 16.000€.  

 

L’assemblea approva all’unanimità 

 

 

Varie ed eventuali 

 

Il sindaco Priori di Piadena Drizzona informa i presenti che è riuscito ad ottenere un contatto con il 

Presidente di Aler per discutere delle condizioni degli alloggi siti in Piadena Drizzona.  

Nello specifico, il sindaco propone agli altri sindaci di unirsi per domandare all’azienda se è possibile 

consegnare alcuni appartamenti ai comuni per sistemarli e metterli a disposizione degli abitanti in condizioni 

di difficoltà abitativa.  

Purtroppo, emerge la complessità economica a sostenere le spese da parte delle amministrazioni comunali 

in quanto già faticano a sostenere i costi relativi agli alloggi di proprietà.  

L’assemblea ritiene utile organizzare comunque un confronto tra consorzio, sindaci ed Aler per condividere 

strategie legate al tema delle politiche abitative del territorio.  

 

Il sindaco Bongiovanni di Casalmaggiore condivide con i presenti l’avvenuta visita da parte del dott. 

Bertolaso, assessore del Welfare regionale, presso l’Ospedale Oglio Po. 

Il sindaco ha scritto una lettera, da indirizzare all’assessore, per ricevere informazioni circa la reale possibilità 

di riapertura del punto nascite dell’ospedale Ospedale Oglio Po e chiede ai colleghi di poterla inviare a nome 

di tutti i componenti dell’assemblea consortile.  

 

La richiesta viene approvata.   

 

 

Terminati i punti all’ordine del giorno, la seduta si conclude alle ore 19.50.  

 

 

La verbalizzante 

Sara Delvò 

La presidente dell’assemblea consortile 

Valeria Patelli 

 

 


